

Comité Accessibilité universelle - aîné(e)s - enfants et famille

Date de la réunion : Le mardi 30 octobre 2018, à 9 h 00 Lieu : Salle de conférence du Bureau des Élus
6854, rue Sherbrooke Est

Étaient présents : Mme Suzie Miron, conseillère de la Ville du district Tétéraultville (présidence)
Mme Karine Boivin Roy, conseillère de la Ville du district Louis-Riel
Représentants du Bureau des Élu-es de l'arrondissement (BÉA)
Représentant de la division des communications (DC)
Représentant de la direction des Services administratifs (DSA)
Représentant de la direction de l'Aménagement urbain et du service aux entreprises (DAUSE)
Représentant de la direction de la Culture, sport, loisir et développement social (DCSLDS)
Représentant de la direction des Travaux publics (DTP)
Représentant de l'organisme L'Anonyme
Représentant de l'organisme Ex aequo
Représentant de l'organisme L'escale Famille Le Triolet
Représentant du PR@M Commerce
M. Jacques Caron, citoyen de l'arrondissement

Distribué à : Aux membres du comité
À la direction de l'arrondissement
À la division des communications de l'arrondissement
Ce compte rendu sera affiché sur le site internet de l'arrondissement à la suite de son adoption

1. OUVERTURE

Mot de bienvenue par la présidente du comité, Mme Suzie Miron

2. MINI TOUR DE TABLE

S/o

3. PRÉSENTATION DES MEMBRES DU COMITÉ

La présidente fait un tour de table pour introduire les membres du comité.

M. François de la Chevrotière, représentant DTP annonce son départ du Comité et sera remplacé par Mme Karoline Davignon.

4. PRÉSENTATION DE KÉROUL

M. Jean-François Lavoie, directeur du développement et du partenariat, Kéroul
M. André Leclerc, Président directeur général, Kéroul

SUITE À DONNER – DÉLAI

Demande de transmission de la présentation à M. Lavoie de Kéroul

5. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Proposé par Mme Karine Boivin Roy appuyé par Mme Carole Longpré.
L'ordre du jour est adopté.

6. LECTURE ET ADOPTION DU COMPTE-RENDU DU 28 AOUT 2018

Les membres font la lecture du dernier compte-rendu et donnent leurs commentaires.

Proposé par Mme Karine Boivin Roy appuyé par Mme Sophie Gagnon.

Le compte-rendu est adopté.

7. SUIVIS DES DOSSIERS DU DERNIER COMITÉ

7.1. Clarification des responsabilités des différents services

Clarification à l'effet qu'il y aura toujours une personne par direction pas nécessairement toujours la même personne mais quelqu'un de la même direction/division.

7.2. Balançoires adaptées

M. De la Chevrotière mentionne qu'elles sont installées aux parcs suivants : St- Donat, Clément-Jetté Nord et Hochelaga. Pour l'an prochain il devrait y avoir installations aux parcs Louis-Riel, Félix-Leclerc et un 3^e.

Les balançoires seront retirées pour la période hivernale

7.3. Pr@m-Commerce

Mme Sarah Freyss mentionne une rencontre avec M. Vigneux et que suite à cette rencontre, une infolettre envoyée aux commerçants membre pour le projet Destination pour tous de Kéroul dans le pôle olympique. Elle mentionne être une employée des permis et inspections à l'arrondissement et à la SDC Hochelaga-Maisonneuve. Elle indique aussi qu'il n'y pas de liste des commerces accessibles.

Mme Lefrançois (Ex Aequo) demande quel est l'intérêt des commerçants, Mme Freyss dit qu'ils ne sont pas très intéressés, ils pensent aux travaux déjà prévus et au budget et trouvent compliqué de remodifier l'entrée du commerce, les vitrines, etc. en plus de la liste Pr@m avec les modifications obligatoires à faire. Mme Lefrançois mentionne qu'il serait important de saisir le momentum afin qu'ils exécutent tous les travaux à la même occasion. Mme Freyss mentionne que le projet Destination pour tous de Kéroul est l'opportunité à saisir pour les commerçants.

Mme Boivin Roy indique que le travail des élus est de trouver le budget à octroyer à ce dossier.

7.4. Métro Honoré-Beaugrand et autres suivis

Rencontre avec la STM la semaine dernière, l'installation de l'ascenseur est pratiquement terminée devrait être fini au cours des prochaines semaines, avant le 31 décembre.

M. Caron demande si l'installation des feux sonores coin Sherbrooke et H-Beaugrand sont actifs ?

SUITE À DONNER – DÉLAI

Le représentant DTP validera.

Dépôt d'un tableau des projets pour le financement en accessibilité universelle et explication de M. Denys Cyr.

Mme Miron demande la possibilité de déposer ce document sur le site internet, M. Cyr mentionne que c'est possible, il reviendra avec un projet de document à déposer.

Liste des édifices accessibles, M. Cyr mentionne que l'on pourrait le déposer sur le site internet et le bonifier par la suite avec DCSLDS.

SUITE À DONNER – DÉLAI

Chantal fera parvenir la liste à Carl Néron.

Mme Lefrançois mentionne qu'une section devrait être créée sur le site internet, comme un bloc accessibilité universelle. Carl Néron mentionne que ce pourrait aussi être ajouté à la carte interactive plus tard.

SUITE À DONNER – DÉLAI

Nadia fera une proposition pour le site internet MHM.

7.5. Accessibilité des CLSC

Mme Boivin Roy demande à Mme Sophie Gagnon (Anonyme) un retour sur ce dossier, sondage à la table de concertation des aînés. L'invitation a été envoyée pour le 2 novembre, c'est Mme Eve Arcand, agent de recherche DTP qui sera présente. Mme Gagnon mentionne que toutes les marches ont été faites, des recommandations seront émises, il faudra voir ce qu'on peut faire pour réaménager les alentours des CLSC, le

compte rendu et le rapport seront disponibles en janvier. M. De la Chevrotière demande qu'elle genre de recommandation émane de ce compte rendu (réaménagement de chaussées, saillies, trottoirs)? Mme Gagnon mentionne qu'il y a un peu de tout, plusieurs responsabilités mais ils ont essayé de cibler des recommandations qui sont faisables.

Pour les bateaux-pavés et les plaques pododactiles, M. De la Chevrotière mentionne que toutes les reconstructions ou les nouvelles saillies construites intègrent ces demandes, par contre ce n'est pas fait si ce n'est que des travaux de réfection mineures, le type d'intervention à faire nous indique les travaux à faire.

M. Caron pose la question au niveau des feux sonores si le feu est défectueux, qui doit-il contacter ? M. De la Chevrotière mentionne que l'Institut Nazareth et Louis Braille s'en occupe, il faut faire la demande au 311, créer une requête et eux font le relais avec le Central et ces derniers font les vérifications.

7.6. Déneigement

Une annonce sera faite très bientôt mais aussi pour les zones de débarcadères résidentiels. La liste de priorités est établie, il faut voir avec la direction TP. Carlos propose qu'à une prochaine rencontre de présenter le programme. Il faudrait qu'un responsable de la Voirie soit présent pour répondre.

8. CONSULTATION EN COURS (RÉALISONS MONTRÉAL)

La Ville Centre fait des consultations panmontréalaise qui sont présentement en ligne, entre le 15 octobre et le 30 novembre. Il y a un sondage en ligne, elle enverra le lien à tous. Le 2 novembre à la biblio. St-Léonard avec navette, il y a une web diffusion pour ceux ne pouvant se déplacer.

9. VARIA

- 9.1.** Mme Miron parle d'une présentation d'un projet pilote dans le cadre amie des aînées dans l'arrondissement d'Achunsi-Cartierville, avec du nouveau mobilier, de nouveau matériel utilisé, des consultations ont été faites auprès des résidences pour aînés avoisinantes.

SUITE À DONNER – DÉLAI

Mme Miron enverra la présentation par courrier électronique.

- 9.2.** Mme Boivin Roy parle d'un sommaire du plan MADA et le présenter à la population. L'équipe de DCSLDS travaille à ce projet et on pourrait le mettre sur le site de l'arrondissement et pourrait être présenté à la prochaine table des aînées (7 décembre) et en faire la diffusion par la suite.

10. SUIVI ET PROCHAINE RENCONTRE

La prochaine séance du comité sera le 11 décembre à 9h00.